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青年报记者 张逸麟

本报讯 全球吸金能力最强的男

团“ 1 D”（ 又称1 世代、小破团）近日

曝出轰动新闻，有“ 美渣”之称的赞

恩·马利克已经宣布退出乐队，开始单

飞生涯。赞恩宣布的理由很简单：“ 离

开镁光灯，做一个普通的22岁男孩。”

但这个理由很难说服全球无数1 D的粉

丝，甚至很多人担心，赞恩的退团会引

起多米诺效应，导致1 D分崩离析。

赞恩在自己的退团声明中表示，

“ 我在1 世代度过的这段生命历程

中，得到了许多超越我所能想象的

事，但是经过五年之后，我认为这是

我离开的时机了。我要和所有对此感

到失望的粉丝说声抱歉，但我依然想

遵从我内心的选择。我要离开的原

因，就是我只想当回一个远离镁光灯

关注并能享受自己隐私的正常22岁

大男孩。”

对于赞恩的退出，一手捧红他们

的选秀教父西蒙·考维尔非常难过，

“ 我要谢谢赞恩为1 世代的所有付

出，自201 0年我遇到他开始，我就相

当以他为傲，而我一路看着他越来越

有自信地成长，因此也对于他的离去

感到不舍。”但考维尔很理解赞恩的

决定，并且很快对外澄清赞恩即使单

飞，也会继续留在Syco，而自己也会

继续与赞恩合作。

不少媒体认为，赞恩的退出就像

推倒了多米诺骨牌的第一块，而导致这

个人气天团走向解散，尤其是近来屡传

与团体切割、筹备个人活动的人气团员

哈利·斯戴尔恐是下一位退团成员。

赞恩退出“ 小破团”单飞
外界猜测下一个是谁？ 成龙错认吴亦凡

本报讯 记者 王璐 《 我看你有

戏》 昨日在京进行第二轮比赛的录

制，四大导师成龙、冯小刚、张国立、

李冰冰再度聚首，而新晋“ 男神”吴

亦凡也受邀助阵当天的主考核导师

冯小刚。

成龙这次险些又犯下错误。他居

然将吴亦凡错认成李易峰，成龙坦

言，“ 对于小鲜肉团体了解不多。”成

龙不无尴尬地称，有代沟“ 更好”。

而当吴亦凡在台上表示要和学

员们“ 互相学习”的过程，盼望能与

他们“ 一起进步”时，成龙大加赞赏，

立马路转粉。

据悉，《 我看你有戏》 的复赛将

于4月3日、4日、1 0日、1 1 日21 ：1 0在

浙江卫视连续放送，而最终的“ 戏

王”巅峰对决将于5月2日晚上演。

东方风云榜昨晚颁奖

选秀歌手势力已颠覆传统歌手？

“ 10年前，我们是一种现象，10年后，我们已经成为一股力量。”这
是张靓颖在《 我是歌手》舞台上的话。当选秀歌手成为常态，他们对传统
歌手的冲击力量之大，从昨晚举行的第22届东方风云榜颁奖盛典就能
看出。然而，在专业歌手的真人秀中，传统歌手，还是可以轻松将他们

“ 送走”，要完成颠覆，仅靠选秀恐怕还远远不够。 青年报记者 陈宏

获奖情况
“ 真人秀帮了音乐行业的忙”

昨晚的颁奖结果，并不令人意

外，张杰和周笔畅分获最佳男、女歌

手奖，而华晨宇的《 卡西莫多的礼

物》则拿到最佳专辑奖。

事实上，从此前的网络票选等环

节，就已经能够看得出，现在选秀歌手

的市场有多大：据统计，上榜歌曲，共有

45位男歌手、37位女歌手、9个组合和

1 25首单曲入围，其中，胡彦斌和张靓

颖的入围单曲数量最多，分别有4首，

如果这还算是传统歌手与选秀歌手的

抗衡的话，那其他像“ 全民选择男女歌

手”，就全是选秀歌手的天下了。

对此，尚雯婕说：“ 现在的主流媒

体给音乐的空间本来就是很少，好在

这几年还有音乐选秀节目，不管是专

业歌手类，还是新人歌手类，这对从事

音乐行业的人来说，是救命稻草，可以

想见，如果没有这些音乐选秀节目，我

们就算发了唱片，去给谁听啊？”

霍尊也说：“ 我自己也是这样子

出来的，现在这个大环境跟以前不一

样了，并不是说出一张唱片，别人就

会喜欢就会认可，就会有很多人会听

到你，并不是这样的。我觉得现在的

选秀节目是快捷的、普遍的平台，尤

其是对我们这些创作音乐人来说。如

果你没有这样的平台展示自己，你唱

的这些歌，唱的CD，没有人买来听，没

人知道你是谁，甚至你唱的歌都听不

懂。所以我至今都很感谢《 中国好歌

曲》，这个平台瞬间把《 卷珠帘》给那

么多观众洗脑了，才有那么多人喜欢

我的歌。”

即使是传统歌手，也都在以导师

甚至是参赛者的身份，参加各种音乐

真人秀。刚在《 我是歌手》中以黑马

姿态出现的A-Li n，就连呼自己“ 蛮幸

运”：“ 现在真人秀蛮多的，流行的趋

势也是这样的。”而杨坤慨叹：“（ 选

秀歌手）他们是主流，所以现在传统

歌手很受冲击，如果不做唱片更没

戏，现在是单曲的年代，如果还不积

极对待音乐，有可能这个世界就变成

他们的天下，这是显而易见的。”

乐坛观察
“ 但不该是靠节目培养歌手”

选秀节目自己也在进化，从选草

根到选专业草根，最后让成功者和成

名歌手再较量，最终让选秀几乎成了

出产音乐人的唯一途径。但无论是选

秀歌手还是传统歌手，对这个选拔形

式，都有点无奈和担忧，尚雯婕说：

“ 真正健康的现象，不是由某一个选

秀节目去培养歌手，而应该有系统的

机制和体制，但目前还没有，所以目

前，还是节目帮了音乐一个忙。”

确实，在选秀节目带来话题的同

时，不可避免地就伴随着各种炒作和

叫骂，各种喧嚣甚至让人遗忘了音乐

本身。A-Li n就说：“ 这种方式有好有

坏，好是一瞬间让你被更多人知道，

坏的是一点点缺点都会被放大。”

这样缺点在被放大炒作的时候，

情怀就没了。所以，杨坤说：“ 在未来，还

会有太多的机会给他们（ 选秀歌手），但

每出来一个选秀歌手，他没有办法在很

短时间内，成熟到像《 我是歌手》的那些

老歌手一样演绎音乐。为什么这种老歌

手出来唱歌的节目还能受欢迎？因为他

们是有回忆共鸣的。”

选秀出来的歌手，经过时间的沉

淀，总有一天会成为传统歌手，杨坤

说：“ 选秀多做当然很好，可以发现更

多可塑的人才，问题是选出来的人

才，能否沉下心来安安静静地创作歌

曲。”他建议，有了知名度，就要抛弃

选秀的喧嚣，真正做好音乐了，因为

那才是根本。
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赞恩的离去意味着1D将“ 五缺一”。
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